

## (17) 固定式 120t 平爐における燃焼について

八幡製鐵所第四製鋼課

平爐掛長 工〇太 田 隆 美

技術員 秋 山 敷 男

製鋼作業の成績を大きく支配するものとして燃焼の問題を指摘する必要がある。従来は計器設備の不備なことに主因してこの最重要問題も、勘を主とする経験に依存せしめた度合がつよく、燃焼に關連する要因を數値的に解明することはほとんど行い得なかつた所である。最近は平爐計器の設置が積極的に行われ、これによつて製鋼作業の現象を究明することができ且つ科學的操業法の推進に寄與した所が大きい。吾が工場も建設當初より計畫的に一連の計器を整備したが、自動調整装置 (Air-O-Line type) として、天井溫度と燃燒關係、爐內壓、及び自動變更に關するものを採用したことは燃燒問題の研究と之が發展上極めて有意義なものがあつた。

當工場の燃料は重油とコークス爐ガスの混燒形式により、又重油のアトマイジングにはスチームを用いてゐる。バーナーは兩種の燃料の供給比率が必然的に變更しこれに對應して二、三のタイプを使用し、いずれも助燃用に酸素を併用し得る形態をとらしめた。燃燒の自動調整の要領は裝入初期、重油、コークス爐ガスの流量を所定値にセットし、天井溫度のセットポイント（一般に1650°Cを採用）に到達後は天井溫度をこの線に保持すべく燃料關係諸量（重油、コークス爐ガス、スチーム、燃燒用空氣）を自動調節する。爐內壓調整は天井中央部の壓力を煙道ダンパーの上下によつて、又自動變更は蓄熱室溫度と變更經過時間との組合せによる自動調整する形式である。

爐內壓はバーナー式平爐にとって最も重要なファクターである。爐內壓が低過ぎれば熔解室煉瓦積の熔損は少ないが、外氣の侵入量を増大せしめ、又供給熱量中、熔解室にこもる割合を減じ、天井溫度を一定に保つべく更に多量の燃料供給を餘儀なくせられる。この結果、製鋼速度は一見比較的大きいようであるが燃料の浪費は顯著なものがある。爐內壓が逆に高きに過ぎれば當然熔解室煉瓦積の熔損を大きくなり、爐體の持続度を減じ、又燃料原単位を引下げるには有効であつても製鋼作業速度は低下する不利を伴う。この結果、製鋼速度、燃料原単位、爐體持続度の三者を満足する重要なポイントを設定することが必要である。天井溫度を一定(1650°C)に保つ場合の爐內壓と供給熱量(cal/hr)との関係の傾向は圖示

の如くで（圖省略）このカーブの形狀から吾々の平爐 (Sill level より天井中央部迄の高さ 2,450mm) にあつては 2 mm 以下とすることは好ましくないことが確認せられた。次に天井溫度による燃料諸量の自動調整を實施する上に最も重要な問題は天井溫度の分布を適確に把握することである。天井溫度の分布はバーナーの燃燒効率（バーナーの構造、重油蒸氣等の適用要領を含む）、バーナーの熔解室に對する相對位置（バーナーの角度、燃燒室の長さ）、重油コークス爐ガス流量比、爐內壓、變更時間はもちろん、裝入、出鋼間の作業各期においても異なる。吾々が當初實施した天井溫度を 1 ケの radiation pyrometer によつて實測してこれを自動調整系統に流す場合は固定した被測定部と天井溫度の最高部とは一般に 20~30°C (或いはそれ以上) の溫度差を示すことが普通である。よつて吾々は次いで 2 ケの meter を使用し、變更に伴う吹出及び排氣側の天井溫度最高點の轉換を、兩者の切換によつて追求することとしその偏差の壓縮に努め好成績を得た。

蓄熱室格子積最高部の溫度如何と變更時間々隔の組合せによる自動變更形式の採用はこれによつて兩蓄熱室溫度偏差の合理的な是正が可能となり、格子積煉瓦の過熱熔損の危險性も減じ得てその持續回数の増加はもとより熔解室内における燃燒の合理化に期待されるべきものがある。

燃料の供給要領、バーナー、アトマイザーの構造の變化、爐歴等が燃燒成績や製鋼作業成績に及ぼす影響等についても、實驗と實際作業データーを用いて説明を試みたい。

## (18) 平爐用重油バーナーに就いて

八幡製鐵所製鋼部第三製鋼課

工 相 原 滿 壽 美

山 田 清 太

工〇黒 岩 淳 男

平爐に於ける燃燒問題は平爐の能率に影響する事大であつて吾々平爐技術者としては關心大なるものがある。

之に關聯して重油専燒爐に於ては爐内火焰の如何は製鋼能率に密接に關係があり從つてバーナーの構造及び其の操作は種々と問題のある所であろう。

當所第三製鋼工場では昭和 26 年末より重油専燒の操業を開始し作業し來たつたのであるが爾來種々とバーナーの構造と操業について調査を行つた。

重油バーナーの火焰の如何を左右する因子は重油流量、一次空氣流量、及び夫々の壓力が一義的なものとし